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会   長   大岩雅典 
直前会長   島田 恒 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部ＣＳ主査  島田 恒 

『形骸化』 

会長 大岩雅典 

題にあります『形骸化』堅苦しい言葉です。 

外側の形はきれいに見えるが、中身が伴っていないという意味

です。私たちのワイズの組織も、長い年月を過ごし、組織は

大きくなり当初の目的との乖離があるように感じます。 

例えるならば、増築を繰り返した大型温泉旅館のような感じ

です。私が過去、苗場プリンスホテルのコンサートに宿泊プラン

で行きました時、コンサートの前に部屋を出て、建て増しを繰

り返した施設の中で、迷子になり、コンサートに遅刻し最初の

オープニングを見られなかった、悔しい思い出があります。 

組織の形骸化は劣化とも取れますし、仕方のないこととあきら

めるしかないのでしょうか？ 

うれしいことに第３の手段が見つかりました。組織を新しいイン

ターネット上のプラットフォームで、平均化し情報の共有をスマ

ートフォンでできる、技術を使うことができます。 

優れたプラットフォームには、皆さんのアイデアが必要です。 

忌憚のないご意見を募集いたします。 

情報の共有可視化に大きな進歩をもたらしてくれるＩＴに望み

をもってワイズの新機軸開発にご賛同いただければ幸いです 
 
 
             10 月例会集計 

１例会出席者 
メンバー  １４名 
ビジター   ５名 
ゲスト    ４名 
メネット   １名 
コメット     名 
合計   ２４名 

例会出席率 
出席者    １４名 
メイクアップ    名 
合 計    １４名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率  ８２．３％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
10 月  8,600 円 
累計  43,400 円 

主   題 

国際協会会長        Jennifer Jones（オーストラリア） 
‘Building today for a better tomorrow ’ ‘On the Move!! ’  

より良い明日のために今日を築く      さあ働こう 
 

アジア太平洋地域会長   田中博之(東京多摩みなみ) 
‘Action！’ ‘With Pride and Pleasure’ 

 
西日本区理事        古田裕和（京都トゥービー） 
    Let’s do it now! 
    “2022 に向け誇りを持って All is well” 

 
六甲部部長          安行英文（さんだクラブ） 
    行動に信念を、信念は行動に 
   Believe in what you do. Do what you believe. 
 
芦屋クラブ会長       大岩雅典 
   無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う 

 
今月の聖句 

そこで、イエスは言われた。「行って、あなたも同じようにしな

さい」 
                 ＜ルカ福音書 １０：３７＞ 

“To acknow ledge  t he d u ty  t ha t  accompan i es  every  r ig h t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y ’s Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ  

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 
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11 月第１例会 

とき： ２０２０年１1 月 18 日（水） １９：００～２１：００ 

ところ： ホテル竹園芦屋  

司会： 福原吉孝ワイズ 
            

１．開会挨拶・点鐘 大岩雅典会長 

２．ワイズソング  一同 

３．聖句朗読・奨励 羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介 福原吉孝ワイズ 

５．食前感謝  上野恭男ワイズ 

６．会食・歓談 

７．ゲストスピーチ  河昌社長 藤井昌治氏 

  「須磨海苔の歴史」 

８．事務報告  大岩雅典会長 

  各事業員報告  各事業委員 

９．YMCA 報告  坂本孝司担当主事 

10．ニコニコ報告  坂東幸子ワイズ 

11．誕生日のお祝い 大岩雅典会長  

     堤 清ワイズ・五十嵐かほる・福原美鈴メネット       

12．閉会挨拶・点鐘 大岩雅典会長 

 



10 月第 1 例会の報告 

日時： 2020 年 10 月 21 日（水）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園芦屋 コスモスの間       （敬称略）                  

出席者： 大岩会長、五十嵐、上野、柏原、桑野、島田 堤、

中山、羽太、浜瀬、福原（各メン）、坂本担当主事 

五十嵐かほるメネット 

ビシター： 安行英文六甲部部長（さんだ）、 

水野雄二六甲部 EMC主査（神戸ポート）、 

馬場一郎・小野勅紘（西宮）、川崎孝子（神戸）  

ゲスト： 山口光一（10 月入会）、奥田 実、張 哲彦、 

     藤井信雄、大西 謙、朱 滎讃   （総勢２４名） 
                                
１０月第１例会は、山口光一氏の入会式と賀川記念館の

館長馬場一郎ワイズ（西宮クラブ）の２本立てで行なわれまし

た。ゲスト６名、ビジター５名 計２４名のコロナ禍の中では、

華やかな例会です。 

六甲部安行英文部長、ＥＭＣ主査水野雄二ワイズをお迎え

し、チャー

ターメンバ

ー上野恭

男 ワイ ズ

の司式に

より、若い

３１歳のメ

ンバー（島

田恒ワイ

ズスポンサー）が芦屋クラブに誕生致しました。 

賀川記念館の成り立ちを解りやすくお話頂き、神戸地元の

賀川豊彦のことをもっと知り学びたいと思います。賀川豊彦は、

海外での評価がむしろ日本よりも大きいとか聞いています。 

これを機会に記念館を訪ねたり、支援協力をする方が増えれ

ばもっと大きな意義を持つと思います。「まさに、マネジメントの

『制度にない課題』に対してや『社会事業における開拓的役

割』などの言葉は、重要な問題だと思った」など、ゲストの

方々からも価値あるお声をいただいたようです（１部島田ワイ

ズのメールより引用）。 

万全の準備をしたつもりでも思わぬアクシデントがあり、プログ

ラムの順序を急遽入れ替えたため、時間に追われ、六甲部

役員やゲスト・ビジターのお話がいただけなかった事は、大変

申し訳なかったと思います。それでも朗々と読み上げられた司

式の言葉で、入会式が引き締まりました。 

１０月例会に初めて試みた新ファンドの「須磨の海苔」、安行

部長が持ち運ばれた「三田の黒枝豆」も人気が良く賑わいま

した。 

嬉しい事がもう一つあります。長く体調管理の為、欠席を余

儀なくされていた羽太英樹ワイズがこの例会から復活され、久

しぶりに聖句の紐解きをされました。「からし種は、蒔くときには

小さいけれど成長し、鳥が巣を作るほど大きくなる・・」。意味

深い言葉の中に、山口光一ワイズの入会を改めて喜びといた

します。例会報告もかなり順序がひっくり返ってしまいましたが、

コロナ禍の中でもこのよう例会を持つ幸いを感謝いたします。 

                             柏原佳子 

ワイズチャリティゴルフ大会開催 

恒例の YMCA チャリティゴルフですが、コロナのため春秋 2 回
のコンペは中止とな
りました。 
六甲部国際・交
流主査の尾上尚
司ワイズが、それ
ならばワイズで頑
張ろうとワイズ主
体のゴルフ大会を
企画され、10 月 28 日（水）千刈 CC にてワイズメンズクラブ
六甲部チャリティゴルフとして開催されました。 
瀬戸山陰部の三宅敬ワイズ、中西部岡野泰和ワイズも応
援参加され 24 名でのコンペでした。 

午前のスコアによ
るダブルペリア方式
の変則コンペで、１
位は山口洋子メ
ネット（西宮）が獲
得され、同スコア
の柏原佳子ワイズ

は 12 位、桑野 14 位、福原 20 位、上野は BB と実に面白
いコンペでした。天気は快晴、風もなく気持ちよくプレー出来、
昼からは更に伸び伸びと好スコアが出た事も報告いたします。
表彰式は割愛され、それぞれ賞品を受け取り、芦屋クラブ寄
贈の「須磨のり」も喜んでいただいたようです。本日は、
125,000 円をＹＭＣＡに寄付できたとの報告を頂いています。 
この日は、芦屋クラブ第 2 例会でしたが、早々に帰宅し間に
合うことが出来ました。 
懇親会がなかったので、参加者は顔合わせもできず、十分な
コミュニケーションも取れず、ワイズの今後を ZOOM に託すのは
如何かと感じた次第です。             上野恭男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴルフよもやま話Ⅱ 
【50 年前は国内ゴルフコースの殆んどが芝生は高麗芝で
あり当然グリーンも高麗芝であった。】そしてこのグリーンが
実にプレイヤー泣かせの芝生だった。驚きの芝目の強さに
よりボールの行方がとんでもない方向へ。例えば「西宮カン
トリー倶楽部」での体験だが 5 メートルのパッティングの際、
右側に大きく傾斜している為、（即ち大きなスライスライン）
通常、カップの左側を 20 センチを狙うとする。だが高麗芝
には順目と逆目か著しくハッキリしており、時にはヒットした
ボールは右側に曲がらず左側に傾斜を登っていくではない
か。傾斜だけでなく芝目がライン上をどの様に向いて生え
ているか？も計算しなくてはならない。即ち右傾斜の強さ
と左向き芝目の強さが同じだと、真っ直ぐ強めに打てばボ
ールは曲がらす……。芝目を見極める技術も必要な時
代であった。当時のトッププロ・Ｃ氏が最終日の 18 番ホー
ルで 20ｃｍのウイニングパットを外し優勝を逃がしたのを目
の当たりにした。                  篠坂幸彦 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大岩会長の他クラブ訪問 

西宮クラブ  １０月９日（金） 西宮 YMCA 

キャンプリーダーの大下君と私（大岩）がキャンプ報告でお話を

させていただけるということで例会に参加させていただきました。 

開会点鐘、聖句朗読のあとスピーカーとしてまずリーダーの大

下君がパワーポイントを使い２０分間キャンプ報告をしました。 

大学生とは思えない流ち

ょうな語り口で写真や図

解を交え大変わかりやす

く説明してくれました。私

（大岩）も今年のワンキャ

ンプで、起こった諸問題

を報告し、来年に向けて

の計画などお話してきました。 

２人の話の後の質疑応答では活発な意見交換が行われ、

大変有意義な報告会ができ、良い例会になったと、お褒めの

言葉まで頂きました。 

キャンプ報告に行かせてもらう当初の目的が達成できたことに

喜びと感謝を感じました。 

宝塚クラブ  １０月１４日 宝塚市立西公民館 

宝塚クラブは、リモートで ZOOM 参加者を入れてスクリーンと

対面し、リモートと出席者が一体となって、新しい形で例会を

やっておられました。 

参加者はスクリーンに映し出され、会場には２０名ほどの参加

者が複数のパソコンやタブレットを置きそれに向かって意見を

交換し合うという情景でした。 

この例会のゲストスピーカーは関学の湊秋作先生。スピーカー

である湊先生は会場に来ることなく静岡のご自宅からリモート

で参加、ゼミの（助手）学

生も、やはりリモート参加さ

れたくさんの人たちがスクリ

ーンに映し出される誠にに

ぎやかな例会でした。 

ＳＤＧs の活動や、小動物

の 『 ヤマネ』の保護観察

活動をカメラの向こうで楽

しくお話してくださいました。 

キャンプリーダーの大下君もリモートで参加し、キャンプの報告

を添てくれました。 

お弁当もおいしく、例会の後のおしゃべり後片付け、大変楽し

いリモート例会でした。 

芦屋クラブでもリモート例会をやれそうだと感じました。 

新入会 山口光一ワイズの自己紹介 

芦屋は打出町に住んでおります、芦屋福音教会所属の山口光一と申します。この度はワイズメンズクラブのお仲間に入れて

いただき、感謝致します。私はクリスチャンの両親の元で生まれ、生まれて 5 ヶ月で支えなしで立ち上がり、小学校 6 年生の

時には身長が 170cm になるほど成長の早い人間でした。しかし心は弱いもので、政治の世界に興味をもち、昨年の芦屋市

長選挙のスタッフをして無事当選に貢献できたものの、そこから 1 年かけて鬱がひどくなり、家はゴミ屋敷になるほどの地獄を

味わいました。実家でのリハビリを経て、今は介護福祉士の学校に通いながら、飲食店のコンサルタント、教会での英語教

室運営のボランティア、芦屋で相対的に貧しい家庭の子たちの学習支援をしています。また英語教材の動画を作って、

Pikarin TV の名前で YouTube にアップしはじめたりと活動の幅が広がり、今は生きているだけで幸せです。中学校 3 年生の

時にアメリカ YMCA のキャンプに参加させていただいた私は、自分の阪神大震災の経験から様々なボランティアに参加してき

ました。入会をしてからも、山口ワイズとして、この身を神様に捧げていきます。 

 

他愛ない独り言 Ⅷ 

◆台風 14 号が珍しく関東上陸間際に三宅島へＵターン

そして又バックしてきて迷走。太平洋で何かが起こってい

る。今後の【気候変動】が心配だ。紅葉の秋、果たして

真っ赤なモミジの景色が観れるだろうか。◆梅雨時に楽し

ませてくれた【柏葉アジサイ】の葉が見事に紅葉している。

そして植樹した覚えの無く、15 年前から玄関横の道路脇

で育っている【ピラカンサ（バラ科）】が、いつもより少し早く、

真っ赤な実を一杯つけている。そして珍しい花の一つ【酔

芙蓉（アオイ科）】が早朝白色で咲き、午後はほんのりピ

ンク色になり、夕暮れから翌朝にかけて赤く染まって閉じ

る。さながらショウをみている様だ。（お酒により酔ったかの

如く、この名前が…。）◆私と同世代に近い世界的ファッ

ション デザイナーの訃報がこのところ続く。いづれも古くか

ら海外でも活躍している山本寛斎氏（KANSAI）と高田

賢三氏（KENZO）である。特に高田氏はパリ在住でコロ

ナ禍の犠牲に…。我が国では彼等を先頭に 1970 年代

に多くの若いファッションデザイナーが誕生。世界を目指し

て羽ばたいて行った。現在も活躍中のプリーツフアッション

作品で有名な三宅一生氏も又、しかり。彼等は日本が

誇るファッションデザイナー達である。惜しまれる。◆10 月

に歴史ある日本オープンゴルフ選手権（プロとアマが対等

に競う）が千葉県で無観客により開催され、今年は【学

生アマチュア】がこの「難コース」でプロと接戦を交わし 4 日

間を楽しませてくれた。２日目を終え首位に立った大学３

年生もいた。有望なる若者達が出てきて、益々コルフ界

が発展する事を期待したい。（結果は若干 26 才のプロが

この大会２回目の覇者となったが、５位に【学生アマチュ 

ア】が２名入った。凄い！）           篠坂幸彦 

 

                 

柏葉アジサイの紅葉  ピラカンサの赤い実   酔芙蓉（スイフヨウ） 



１０月第２例会議事録（抄） 

場 所： 芦屋市民センター403 号室 

日 時： 10 月２８日（水） 

ブリテン編集会議：１８：００～ 

第２例会：１８：３０～        

出席者： 大岩会長・上野・桑野・島田・羽太・福原・柏原 

議事・報告                      

◇第１例会 

１１月例会 １１月１８日（水）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園３回飛鳥の間（３分の１会場） 

ゲストスピーカー： 河昌社長 藤井昌治氏 

演題： 「須磨海苔の歴史」 

◇クリスマス例会 １２月２０日（日）18：00～21：00  

芦屋クラブ＆姫路グローバル合同祝会 

今年はビジターはお誘いしない。芦屋クラブのゲストは歓迎

したい 

姫路グローバルバンドは、菅原（案）を取り入れ、感染症対

策を徹底、バンド及びボーカルはビニールで仕切る 

最終打合せ： １１月５日（木）6：30～マグネットカフェにて 

◇令和３年１月２０日（水）第１例会 

  ゲストスピーカー： 嶋田名誉教授（神戸大学 心理学） 

◇留学生交流会 （中止もあり得る） 

令和３年２月上旬、日程調整、内容検討 

◇会計報告９月度 羽太英樹よりなされ承認 

◇YMCA 報告 坂本担当主事欠席 YMCA ニュース参照 

◇クラブファンド価格設定など踏み込んだ打ち合わせ  

１）須磨海苔 ファンドについて 

２）お歳暮時期の数量見込みについて 

（税込みの資料を新しく作られた） 

◇次期会長 大岩泰典（続投）  

次期メネット事業主査 五十嵐かほるメネットを承認 

◇新メンバー山口光一ワイズのメールアドレスを芦屋ＭＬに追加 

◇10 月２８日（水）交流主査主催チャリティゴルフコンペ 

参加者： 上野、福原、桑野、柏原 

芦屋クラブより賞品贈呈（須磨海苔１０ｃａｓｅ） 

総額１２５，０００円をＹＭＣＡに献金の報告があった  

柏原佳子（書記） 

じゃがいもファンド報告 

毎年１０月上旬、北海道から到着したじゃがいもを西宮クラ

ブ濵ワイズのガレージに５００箱くらい荷降ろししています。 

西宮クラブのメンバーを中心に芦屋クラブからも５～８人参加、

西宮 YMCA のリーダー達も加わり、声を掛けながら密になって

荷降ろしします。今年はコロナ禍のため、この作業が出来ませ

ん。急遽、佐川急便倉庫から直接引き取り各ワイズに配達

という形で無事終了しました。 

【十勝のじゃがいも】【十勝のカボチャ】【インカのめざめ】合わせ

て３７４，２００円の売上げ、１０３，１９８円をファンドとして芦

屋クラブ会計に入金出来ました。皆様のご協力に感謝です。

尚、前担当主事の三島浩司氏が一昨年・昨年に続いて今

年も芦屋クラブのためにお働きくださいました。合わせて感謝い

たします。               桑野友子（ファンド委員） 

 

スピーカープロフィール 

河昌 代表取締役 藤井昌治氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
       
 
 
                         坂本孝司 

【神戸 YMCA 学院専門学校日本語学科の状況】 

10 月より後期の授業が開始されておりますが、10 月入学生

は、入国が出来ずに、オンライン授業を実施しております。対

面の授業ではありませんが、順調に学習を進めております。 

10 月から少しずつ入国緩和が進んでおり、ようやく現在、中

国、スペイン、韓国から 1 名ずつの留学生を受け入れることが

できました。この度の入国に関しては、以下のような多くのチェ

ックが課せられています。 

・ビザ取得時の学校発行の誓約書（入国に関する様々な決

まり事を受入団体として遵守する） 

・入国前、入国時の PCR 検査（2 回とも陰性でないと入国

はできない。） 

・14 日間の待機（外出不可。公共交通機関使用禁止） 

・毎日の健康報告（ラインアプリにて） 

・地図アプリによる行動記録  等があります。 

ビザの取得も国によっては、時間がかかる国もあり、特に入国

してからの 14 日間の待機は、食事の買出し以外は、外出禁

止とされており、とても厳しいものとなっています。入国した学

生は、この 2 週間もオンラインで授業を受けています。 

今、全国の他の YMCA においても、新たに入国してくる留学

生が増えている状況です。これから入国緩和については、少

しずつ課せられるチェックも緩和されていくものと想像します。

早く落ち着いて学生達が元気に日本語学習を進めていける

ようになることを願うばかりです。 

 

 

 
 

YMCA ニュース 
 

（各ワイズ） 

編集後記： 朝夕は一寸寒い、晩秋らしい日々となりま

した。１０月は例年ならば、運動会・音楽祭・秋祭り、楽

しい行事が目白押しなのに．．．折角の GoTo travel や

GoTo eat も中には GoTo trouble に？政府も大変です。 

芦屋クラブは健全です。新しき若きメンバーを迎え、例会

も通常に、チャリティーゴルフにも参加、他クラブ訪問も有

り、じゃがいもファンドも無事終了。次なる大切な行事は

クリスマス祝会、検討を重ねて十分に注意して納得のいく

祝会にしたいものです。             桑野友子 

地するという環境から、地元の隠れた名産品須磨海苔

をご家庭にお届けして早二十数年を迎えます。小さな

店だから出来るきめ細やかな対応と本当に美味しい海

苔の販売を通して皆様方の「笑顔あふれる食卓作りの

お手伝い」をするとともに、地元の活性化を目指しています。 

 

先代が神戸・須磨

の地に店を開いて 

４８年、神戸のお寿

司屋さんを中心に

海苔の販売をして

参りました。そのプロ

御用達のノウハウと

日本有数の海苔生

産県・兵庫県に立

 


